

Economía

Deuda externa del país llega a su punto más alto

En una década el país más que duplicó los préstamos que hace en el exterior. A julio va en US\$135.558 millones, según reporte del Emisor.

EN UNA DÉCADA Colombia más que duplicó la deuda externa. En el año 2010 esta sumaba 64.792 millones de dólares y a julio pasado alcanzó los 135.558 millones de dólares.

Así se desprende del más reciente informe del Banco de la República sobre la deuda externa colombiana a julio de 2019, la cual llegó a 42,7 % del PIB y se constituye en la cifra más alta que se tiene registro en la historia, igual a la de febrero de este año.

Según el banco central, la deuda pública equivalió en julio a 23,1% del PIB, mientras que la privada fue del 19,6 %.

Y es que, hace una década la deuda pública total era de 7.108 millones de dólares, y a julio pasado ésta ya se había triplicado y llegaba a los 21.102 millones de dólares.

En el caso de la deuda privada esta pasó de 25.192 millones de dólares al cierre del año 2010 a 62.312 millones de dólares al cierre del séptimo mes de este año.

La estadística de deuda externa incluye el financiamiento obtenido de no residentes principalmente bajo las modalidades de préstamos, créditos comerciales, títulos de deuda, no incluye pasivos de corto plazo por inversiones de portafolio en Colombia.

La deuda privada exter-



A medida que la economía crece las necesidades de financiación también lo hacen. Archivo

Total deuda pública y privada

En millones de dólares

* A julio



na está constituida por las obligaciones que los agentes privados adquieren con no residentes sin garantía del sector público.

Estas obligaciones se derivan de la colocación de bo-

nos en el exterior, la financiación de operaciones de comercio exterior y los préstamos externos (dentro de los cuales se incluye el arrendamiento financiero).

Los recursos obtenidos

“Según el banco central, la deuda pública equivalió en julio a 23,1% del PIB, mientras que la privada fue del 19,6 %”.

tienen por objeto financiar capital de trabajo, procesos de privatización, inversiones en el exterior, importaciones y procesos productivos dirigidos a exportaciones, entre otros.

El sector privado contrata deuda externa a través de dos modalidades. La primera es la financiación directa (préstamos, arrendamiento financiero, bonos y crédito comercial) que otorgan entidades del extranjero a las empresas nacionales.

La segunda modalidad es la deuda externa que se adquiere a través del sistema financiero nacional. En este caso las corporaciones financieras, compañías de financiamiento comercial y los bancos comerciales realizan una labor de intermediación con los correspondientes extranjeros para el financiamiento de operaciones de comercio exterior.

FONDOS DE CAPITAL

Los fondos de capital extranjero retomaron las compras de deuda pública interna de Colombia en septiembre, tras un mes de ventas récord, pero los bancos reportaron una fuerte liquidación de portafolios, revelaron cifras del Ministerio de Hacienda.

El saldo de los fondos foráneos invertidos en títulos TES aumentó un 1,15% a 78,8 billones de pesos (22.868 millones de dólares), desde los 77,9 billones de pesos al cierre de agosto, mes en el que habían vendido 3,3 billones de pesos. Los fondos extranjeros son los segundos mayores tenedores de la deuda pública interna colombiana representada en TES, con una cuarta parte del total de 314 billones de pesos. En contraste, los bancos que operan en el país redujeron su portafolio en títulos TES en un 10,9% en septiembre a 48 billones de pesos (13.930 millones de dólares), en comparación con el saldo reportado un mes atrás, precisó el informe del Ministerio de Hacienda. El organismo no suministró inmediatamente una explicación a las variaciones. ☺

‘No hay plantas paradas’

LA FEDERACIÓN Nacional de Biocombustibles de Colombia (Fedebiocombustibles) aseguró ayer que no ha habido cierres de plantas productoras de Biodiésel en el territorio nacional, y que las firmas afiliadas a esa organización gremial, que representan el 92 por ciento de la producción en el país, a la fecha se encuentran en operación, con excepción de la planta de biodiésel de la empresa Oleoflores S.A., que está parada por razones de comercialización.

Fedebiocombustibles admite que “las plantas sí hicieron paradas, luego de acumular inventarios, mientras se expedía la correspondiente resolución de precios (40753/2019), lo que sucedió el viernes 4 de octubre, entrando en vigencia el lunes pasado, es decir, el 7 de este mes”.

En un comunicado, la organización gremial de productores de biocombustibles afirma que las plantas de las firmas afiliadas a esa Federación -Aceites Manuelita S.A., Biocosta-B Green, BioD S.A., y Ecodiésel S.A., en la actualidad se encuentran operando normalmente.

Agrega, “que el sector está cumpliendo plenamente con el programa de normalización de la mezcla establecida por el Gobierno Nacional mediante la resolución 40730 de septiembre 20 de 2019”.

Roberto Steiner se posesionó como codirector del Emisor

AL POSESIONAR este martes a Roberto Steiner como nuevo integrante de la Junta Directiva del Banco de la República, el Presidente Iván Duque Márquez afirmó que el destacado economista es prenda de garantía por su amplia trayectoria y porque va a poner al servicio del país sus conocimientos

en materia de política monetaria y económica.

“Es inmejorable el nombre de Roberto Steiner para llegar al Banco la República a cumplir la tarea de orientar el trabajo con sus compañeros, como autoridad monetaria, cambiaria y crediticia. Tenerlo a usted, doctor Roberto, en el Banco la Re-

pública, es una prenda de garantía, porque sabemos que usted va a poner todos sus conocimientos al servicio de la patria”, afirmó el Jefe de Estado durante el acto de posesión, que tuvo lugar en la Casa de Nariño.

El Mandatario agregó que “a mí me complace muchísimo que usted asuma

este reto porque creo que pocos colombianos conocen tan bien la política monetaria, la política económica, como usted”.

Durante su intervención, el Presidente Duque hizo un rápido recuento de la experiencia y trayectoria del nuevo miembro de la Junta Directiva del Emisor.

El Mandatario recordó que Steiner, economista de la Universidad de Los Andes con estudios doctorales en la Universidad de Columbia en Nueva York, fue Director Ejecutivo del Centro

“A mí me complace muchísimo que usted asuma este reto”.

de Investigación Económica y Social (Fedesarrollo) y también Director Ejecutivo Alternativo del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Así mismo, se desempeñó como Director del Centro de Estudios sobre Desarrollo Económico en la Universidad de Los Andes, asesor del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Banco Mundial y miembro de la Junta Directiva de Ecopetrol.

De la misma manera, el Jefe de Estado hizo especial mención sobre la tarea del destacado economista como columnista, analista y autor de algunos libros especializados en esa materia.